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neue rubrik zur 
landesausstellung: Die raz 
präsentiert jede Woche ein 
highlight.  Seite 4

große Bühne für die klassik: 
Moselmusikfestival 2022 startet 
am samstag, 16. Juli, mit 
konzert im trierer Dom. Seite 6

große Beteiligung und 
lebhafte aktuelle Debatten 
bei der vierten trierer 
Jugendkonferenz. Seite 3
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Wieder fließen Millionen 
Städtebauförderung: 16 Millionen Euro für Projekte in zwei Trierer Stadtteilen

mit 16 millionen euro von Bund und 
Land für die kommenden vier Jahre 
kann die Stadt Trier weiterhin in Trier-
West/Pallien investieren. neben dem 
Stadtteil auf der westlichen moselsei-
te profitiert davon auch ein Stadtteil, 
der bisher nicht in der Städtebauför-
derung war.

Von Michael schmitz

Ministerpräsidentin Malu Dreyer 
und innenminister roger lewentz 
haben vergangene Woche den 
grundlagenbescheid für die weitere 
teilnahme an der landesinitiative 
zur stärkung der oberzentren und 
der großen Mittelzentren an zwölf 
rheinland- pfälzische städte überge-
ben. Darunter war erneut auch trier. 
Für die Jahre 2022 bis 2025 hatte die 
stadt Projekte mit einem investiti-
onsvolumen von 17,8 Millionen euro 
bei der städtebauförderung ange-
meldet. Da es einen Fördersatz von 
90 Prozent von Bund und land gibt, 
stehen der stadt nun 16 Millionen 
euro gestaffelt auf die vier Jahre zur 
Verfügung. Den Förderbescheid 
nahm triers Beigeordneter Markus 
nöhl bei einer Veranstaltung in 
Mainz entgegen. 

Trier-West profitiert weiter

er bedankte sich für die erneute För-
derung durch das land. „insgesamt 
haben wir seit 2014 aus den Pro-
grammen bis 2025 nun 48 Millionen 
euro zur Verfügung, die ganz konkret 
das leben und die infrastruktur in 
den geförderten stadtteilen für un-
sere Bürgerinnen und Bürger verbes-
sern.“ in den vergangenen Jahren 
wurde ein großteil der Fördermittel 
in den soziale-stadt-gebieten ehr-
ang, nord und West ausgegeben.

nach trier-West/Pallien werden 
auch die nun zugesagten Mittel aus 
der landesinitiative für das Programm 
„Wachstum und nachhaltige erneue-
rung – lebenswerte Quartiere gestal-
ten“ (früher: stadtumbau West) flie-
ßen – unter anderem für den Bau der 
neuen Verbindungsstraße zwischen 
der hornstraße, ecke Markusstraße 
sowie dem kreisel zur straße „am 
speyer“, mit der die luxemburger 
straße und die eurener straße deut-
lich vom Durchgangsverkehr entlastet 
werden sollen. Vorarbeiten auf der 
trasse laufen schon, der Baubeginn 
steht bevor. auch die Freianlagen am 
römerbrückenkopf, die „neue stadt-
teilmitte“ zwischen eurener straße 
und Bahntrasse, der grünzug von der 
Jägerkaserne bis zum Moselufer so-
wie arbeiten an der hornstraße wer-
den mit diesen Mitteln finanziert. 

Daneben wurde in trier erstmals 
das Fördergebiet „innenstadt“ im 

stadtzentrum in das Programm „le-
bendige zentren – erhalt und ent-
wicklung der orts- und stadtkerne“ 
aufgenommen. nicht der komplette 
stadtteil trier/Mitte-gartenfeld ist 
im Fördergebiet, sondern die zentra-
le achse in der innenstadt vom 
hauptbahnhof über den alleenring 
bis zur Porta nigra, über die Fußgän-
gerzone mit randbereichen und den 
augustinerhof bis zur römerbrücke 
und ihrem umfeld am Moselufer. 

Bürgerinnen und Bürger reden mit

Für diesen Bereich wird nun zu-
nächst ein integriertes stadtent-
wicklungskonzept aufgestellt. an der 
erstellung werden die Bürgerinnen 
und Bürger beteiligt – denn sie sol-
len mitentscheiden, welche Projek-
te, welche investitionen, welche 
Maßnahmen ihnen in der city be-
sonders wichtig sind. Dabei kann auf 
bereits vorliegende teilplanungen 
aufgebaut werden. ein gestaltungs-
konzept für die Möblierung des öf-
fentlichen raums wird ebenfalls aus 
den Mitteln finanziert. 

ein großteil des geldes fließt auch 
in die weitere Planung und umset-
zung des bereits laufenden konzepts 
„urbane sicherheit“. Die straßen der 
Fußgängerzone werden künftig mit 
einer kombination aus festen und 
versenkbaren Pollern versehen sein, 
um einerseits unberechtigten auto-
verkehr aus der Fußgängerzone zu 
halten und andererseits – auch mit 
nicht überfahrbaren hochsicherheits-
pollern – das objektive und subjekti-
ve sicherheitsgefühl der Bürgerinnen 
und Bürger zu verbessern. Dazu ge-
hört auch die erweiterung der Fuß-
gängerzone in einigen teilbereichen, 
beispielsweise auf die komplette 
neustraße. 

Sechs Anträge der 
Fraktionen im Rat

auf der tagesordnung der nächsten 
stadtratssitzung am Dienstag, 12. Juli, 
17 uhr, rathaussaal, stehen unter an-
derem sechs anträge der Fraktionen.  
sie befassen sich mit der situation der  
trierer ortsbeiräte (grüne, cDu, sPD, 
linke, FDP, uBt und Die Fraktion), 
dem kapitel zur energiesicherheit im 
Flächennutzungsplan (grüne), mit 
notfallkonzepten zur energieversor-
gung (grüne/sPD), der stärkung der 
Pflegestruktur in trier sowie der 
Wohnbaupolitik (sPD) und dem rad-
verkehr auf der ehranger Brücke (lin-
ke). Weitere themen sind der erste 
nachtragshaushalt 2022/23, ein neu-
es sirenennetz zur Warnung der Be-
völkerung sowie verschiedene sanie-
rungs- und Bauprojekte an kitas.  red

Wochenmarkt  
vor dem Rathaus

Gottesdienst zum 
Jahrestag der Flut

Wegen des Festivals „Flying grass car-
pet“ wird der Wochenmarkt am Frei-
tag, 15. und 22. Juli, sowie am Diens-
tag, 19. Juli, vom Viehmarkt auf den 
augustinerhof verlegt. es gelten dann 
dort zusätzliche halteverbote und ei-
ne geänderte Verkehrsführung.  red Mit einem ökumenischen gottes-

dienst auf dem Marktplatz gedenken 
die ehrangerinnen und ehranger am 
Freitag, 15. Juli, 18 uhr, der verhee-
renden kyll-Flut vor dann genau ei-
nem Jahr. an dem gottesdienst wer-
den auch oB Wolfram leibe und Ver-
treter der trierer Feuerwehr teilneh-
men. Die gemeinschaft der ehranger 
ortsvereine lädt am Wochenende 
unter dem Motto „ehrang leuchtet 
weiter“ zu einem Fest mit konzerten, 
Begegnung, offenen ständen und kin-
derprogramm ein. am Freitag, 20 uhr, 
spielt steff Becker. red

Modekollektion mit Witz und Ironie
Mit ausstellungen und Vorträgen so-
wie zwei Modenschauen feierte die 
Fachrichtung Modedesign an der 
hochschule trier am Wochenende 
ihr 100-jähriges Jubiläum. zudem 
verlieh oB Wolfram leibe den Mo-
depreis der stadt. aus über 40 ein-
gereichten studentischen kollektio-
nen wählte die Jury die arbeit „is it 
cold in the water?“ von Master-ab-
solvent Joshua sengespeick. „Die 
kollektion strahlt orginalität und Fri-
sche aus, sie verbindet mit Witz und 
ironie sportswear-elemente mit 
haute couture“, so das statement 
der Jury. Der von der sparkasse trier 
gestiftete Preis ist mit 3000 euro do-
tiert und wurde erstmals auch in 
Form einer skulptur verliehen. Diese 
ging aus einem Designwettbewerb 
der stadt hervor. Der gewinnerent-
wurf stammt von den studierenden 
Patrick Johnson und tabea sand. 
 Foto: evelyn kett

Endlich wieder Stadtlesen

stadtlesen – das kleine, aber feine literaturfestival auf dem Domfreihof – war 
zuletzt wegen corona zweimal ausgefallen. Die Fangemeinde blieb erhalten 
und sorgte bei der neuauflage am vergangenen Wochenende für voll besetzte 
stuhlreihen, hängematten und sitzsäcke unter den Platanen – wie zum Beispiel 
bei der eröffnungslesung mit dem schauspieler stefan rudolf (Foto). Die orga-
nisatoren vom Bildungs- und Medienzentrum der stadt trier und der innovati-
onswerkstatt aus Österreich legten diesmal einen schwerpunkt auf schreib- 
und leseförderung in den schulen. kinder und Jugendliche wagten sich beim 
Poetry slam mit selbst verfassten texten auf die Bühne. Foto: Presseamt/kig

zahl der Woche

32.680
menschen in trier haben sich 

seit dem Beginn der corona-Pan-
demie mit dem Virus infiziert – 

mindestens. Viele leiden an 
langzeitfolgen. (Seite 5).

Baustelle. An der Meerkatz laufen 
derzeit Bauarbeiten, auch für Poller. 
Dieses Urbane Sicherheitskonzept 
wird mit Städtebauföderungs-Mit-
teln finanziert.  Foto: PA/mic
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Vor 45 Jahren (1977)
15. Juli: Für das evangelische ge-
meindezentrum in der nordallee 
findet die grundsteinlegung statt. 

Vor 25 Jahren (1997)
15. Juli: nach verdienstvoller tä-
tigkeit als Direktor des städti-
schen Museums seit 1974 wird 
Dr. Dieter ahrens verabschiedet.
18. Juli: Der städtische Beigeord-
nete georg Bernarding wird für 
weitere acht Jahre gewählt.

Vor 20 Jahren (2002)
15. Juli: Die Polizeiwache innen-
stadt zieht aus der christophstra-
ße in das neue Dienstgebäude 
in der salvianstraße. 

Vor 15 Jahren (2007)
16. Juli: trotz unfreundlichen 
Wetters schließen die antiken-
festspiele mit einem Plus ab: 
rund 10.500 Besucher kamen zu 
den zehn Vorstellungen. im 
Vorjahr waren es nur 6300. 

Vor 10 Jahren (2002)
13. Juli: Die neueste Bevölke-
rungsprognose des statistischen 
landesamtes sagt aus, dass die 
einwohnerzahl der stadt trier 
von 105.000 auf 109.700 im Jahr 
2030 ansteigen wird. trier profi-
tiert von der nähe zum Wirt-
schaftsraum luxemburg. 
 aus: stadtttrierische chronik

TRIER TAGEBUCH

„Gemeinsames Zeichen wichtiger denn je“
Die stadtverwaltung trier beteiligte 
sich am Freitag erneut am Flaggen-
tag der initiative „Mayors for 
Peace“ für eine friedliche Welt ohne 
kriege. oB Wolfram leibe hisste mit 
Vertretern der ag Frieden das 
grün-weiße Banner vor dem rat-
haus hauptgebäude am augustiner-
hof. zuvor hatten Professor karl 
hans Bläsius und thomas Pflüger als 
Vertreter der arbeitsgemeinschaft 
die wichtigsten ziele der initiative 
„Mayors for Peace“ vorgestellt. 
oB Wolfram leibe betonte unter 
anderem mit Blick auf den krieg in 
der ukraine, „dass das gemeinsame 
zeichensetzen nie wichtiger war als 
jetzt im Jahr 2022“. Bei der Fahnen-
hissung schauten auch Vertreter 
der initiative „Fridays for Future“ 
vorbei, deren Demonstration 
gleichzeitig stattfand. Pflüger und 
leibe würdigten deren einsatz: 
„seit Jahren setzen sich auch akteu-
re von ‚Fridays for Future‘ für mehr 
Frieden auf der Welt ein, den es mit 
einer globalen klimakrise kaum ge-
ben wird“, so der oB. Während der 
Flaggenhissung kam es auch zu ei-
nem intensiven austausch zu der 
Frage, wie eine friedliche und kli-
mafeste zukunft für alle zu errei-
chen ist. Dabei warfen sprecher von 
„Fridays for Future“ der stadtver-
waltung vor, viel zu wenig für den 
klimaschutz zu tun. leibe verwies 
unter anderem darauf, dass die 
kunden der trierer stadtwerke zu 
100 Prozent strom aus erneuerba-
ren energie erhalten, machte aber 
auch klar, dass weitere erhebliche 
anstrengungen nötig sind. er be-
tonte aber auch, dass die kommu-
nen nur sehr begrenzten einfluss 
auf nationale und globale entschei-
dungen hätten und sprach sich ins-
gesamt für pragmatische lösungen 
aus.  Foto: Presseamt/pe

Gegenseitige Hilfe bei  
aktuellen Problemen

Weiteres Netzwerktreffen „Attraktive Unternehmen“
Der Fachkräftemangel, der ukrai-
ne-krieg und nachhaltigkeit – drei 
für zahlreiche trierer Firmen brand-
aktuelle themen griff das jüngste 
treffen des netzwerks „attraktive 
unternehmen trier“ auf einladung 
der Wirtschaftsförderung auf. Vertre-
ter von rund 30 unternehmen ka-
men zusammen, um Best-Practice- 
Beispiele zu diskutieren, 
impulse zu setzen und 
sich zu aktuellen the-
men vernetzen. christia-
ne luxem, leiterin der 
städtischen Wirtschafts-
förderung, erläutert: 
„Der aktuelle krieg in der 
ukraine zeigt uns noch 
einmal mehr, wie wichtig 
ein regelmäßiger aus-
tausch ist. Die unterneh-
men können sich gegen-
seitig auf den aktuellen 
stand bringen, Projekte zu brisanten 
themen im eigenen haus vorstellen 
und impulse von außen erhalten. Das 
unterstützen wir sehr gerne und sind 
froh, ein so gut funktionierendes 
netzwerk in trier zu haben.“ 

auch die aktuelle Bilanz der betei-
ligten Firmen fällt positiv aus: „Wir 
freuen uns, ein teil des netzwerks zu 
sein und profitieren von den vielen 
unterschiedlichen eindrücken, die uns  
bei den netzwerktreffen vermittelt 
werden. insbesondere die Vielfalt der 
teilnehmenden unternehmen sorgt 
für einen sehr heterogenen aus-
tausch, aus dem Beziehungen ge-
knüpft und ideen geschöpft werden 
können“, betont etwa David Müller 
von der ingenieurgesellschaft trag-
werk trier.

Bei dem treffen ging es erneut 
auch um konkrete ansätze, wie Fir-
men für begehrte Fachkräfte noch 
attraktiver werden können. Dörte 

ludwig von der gleichnamigen trie-
rer steuerberatungsgesellschaft hielt 
einen Vortrag über steuerliche as-
pekte moderner Vergütungsmodelle.

ein weiterer Baustein dieses ansat-
zes können Jobtickets sein. Bei dem 
treffen wurde das angebot des Ver-
kehrsverbunds region trier (Vrt) vor-
gestellt. Firmen und organisationen, 

die sich als attraktiver 
arbeitgeber profiliert ha-
ben, können das siegel  
„Mein top Job trier“ er-
halten. es war im netz-
werk  entwickelt worden 
und  wurde 2021 durch 
o b e r b ü r g e r m e i s t e r 
Wolfram leibe schon an 
15 attraktive unterneh-
men und organisationen 
überreicht. eine weitere 
Verleihung ist für april 
2023 vorgesehen. Müller 

begrüßt diese Planung: „Da für uns 
die stetige Weiterentwicklung, etwa 
bei arbeitszeit- oder Vergütungsmo-
dellen, im Vordergrund steht, freuen 
wir uns bereits auf die nächste siegel-
vergabe im april 2023, bei der wir 
gerne teilnehmen und damit die 
sichtbarkeit für attraktive unterneh-
men in der region stärken.“

nächste runde am 22. September

Das nächste treffen des netzwerks 
„attraktive unternehmen trier“ ist 
für 22. september geplant. Weitere 
Firmen, die an einer Mitarbeit im 
netzwerk interessiert sind, können 
sich bei der städtischen Wirtschafts-
förderung melden.  red

 
■ Weitere Informationen: www.
trier.de/wirtschaft-arbeit/wirt-
schaftsfoerderung/attraktive-unter-
nehmen-trier. 

Das frei werdende areal der stadt-
werke trier in der ostallee soll zu ei-
nem gemischt-genutzten, urbanen 
stadtquartier mit neuem Verwal-
tungsgebäude entwickelt werden. 
Dieses thema steht im Mittelpunkt 
einer informationsveranstaltung des 
amts für stadt- und Verkehrsplanung 
der stadt trier am Donnerstag, 14. Ju-
li, 19 uhr, in der lagerhalle der stadt-
werke trier, ostallee 7-13 (einfahrt 
tor 1). Die Projektbeteiligten erörtern 
die ziele, zwecke und möglichen aus-
wirkungen der Planung. es besteht 
gelegenheit für Fragen und eine Dis-
kussion. 

Vorgestellt werden die aus einem 
städtebaulichen Wettbewerb hervor-
gegangenen entwürfe des Büros agn 
niederberghaus & Partner aus ibben-
büren, die die grundlage für den 

künftigen Bebauungsplan BM 139 
„innenentwicklung ostallee“ bilden.  
auf der rund 22.000 Quadratmeter 
großen Fläche soll raum für Wohnen, 
arbeiten, soziale infrastruktur und er-
gänzende Dienstleistungen entste-
hen. konkret heißt das, dass neben 
den Verwaltungsbüros der beiden in-
vestoren sWt und Volksbank mit circa 
400 arbeitsplätzen zwischen 200 und 
250 Mietwohnungen entstehen sol-
len. zudem sind Wohnungen für seni-
orinnen und senioren sowie eine Be-
triebskita vorgesehen. ein wichtiger 
aspekt ist die möglichst klimaneutrale 
energieversorgung. außerdem soll ei-
ne neue Fahrradverbindung von der 
ostallee zum hauptbahnhof integ-
riert werden. Das investitionsvolu-
men beläuft sich auf bis zu 140 Milli-
onen euro. red

Überblick. Leitgedanke des Siegerentwurfs ist unter anderem die Umsetzung 
von „zeitlosen, monolithischen und gegliederten Baustrukturen“. Fünf Neu-
baukörper sind überwiegend als Blockrand- und Carréestrukturen mit variie-
renden Gebäudehöhen geplant. Abbildung: agn Niederberghaus & Partner

Bis zu 250 Wohnungen
Infotermin zur Zukunft des SWT-Areals Ostallee

Bloßstellung und  
Stigmatisierung befürchtet

Kritik an Doku-Soap über Bewohner von Trier-West
im rahmen des Formats „hartz und 
herzlich“ des tV-senders rtl2 läuft 
zur zeit eine mehrteilige serie über 
den alltag von Menschen aus trier-
West in schwierigen sozialen Verhält-
nissen. Der runde tisch trier-West/
Pallien, dem auch Quartiersmanage-
rin lena siegismund, ortsvorsteher 
Marc Borkam und sein stellvertreter 
Bernhard hügle angehören, befürch-
tet eine stigmatisierung der Bewoh-
ner des stadtteils und hat die sen-
dereihe in einer stellungnahme scharf 
kritisert: „Wir sehen unsere jahrelan-
ge positive stadtteilarbeit durch die 
ausstrahlung einer solchen sendung 
stark gefährdet. Die Protagonistinnen 
und Protagonisten werden in den 
nächsten Wochen einer öffentlichen 
hetze ausgeliefert sein, welche für sie 
jetzt noch nicht absehbar ist. Der run-
de tisch setzt sich daher für die Men-
schen und deren Familien ein, die in 
der sendung vorgeführt und bloßge-
stellt werden.“

Liebenswerter Lebensort

Bei „hartz und herzlich“ handle es 
sich um ein unterhaltungsformat, das 
von Bloßstellung, inszenierung und 
Falschaussagen geprägt und aus-
schließlich darauf ausgelegt sei, die 
vermeintlich negativen lebensver-
hältnisse der Menschen zu porträtie-
ren, betont der runde tisch. „Wir la-
den alle triererinnen und trierer ein, 
sich unsere stadtteile trier-West und 

Pallien mit eigenen augen anzusehen 
und sich ein Bild zu machen von der 
lebenssituation der Menschen und 
von den vielen positiven entwicklun-
gen, die bereits erkennbar sind und 
den westlichen teil triers zu einem 
liebenswerten, bunten und von Viel-
falt geprägten lebensort machen.“

Der runde tisch trier-West/Pallien 
sieht sich als ein netzwerk, das die 
stadtteilentwicklung in Bezug auf die 
Wohn- und lebenssituationen seiner 
Bewohnerinnen und Bewohner posi-
tiv beeinflussen möchte. seit Jahr-
zehnten setzten sich alle beteiligten 
institutionen für eine Verbesserung 
der lebensqualität in den stadtbezir-
ken trier-West und Pallien ein.

armen eine Stimme geben

rtl2-chefredakteurin konstanze 
Beyer hat die unter anderem auch 
von der otto-Brenner-stiftung der ig 
Metall geübte kritik an dem sende-
format in einem statement auf der 
homepage des senders zurückge-
wiesen. ein wichtiger ansatz der se-
rie sei es, armen Menschen eine 
stimme zu geben. „Wir drehen keine 
umfassenden Porträts von stadtvier-
teln, in denen auch alle positiven as-
pekte gezeigt werden, sondern wir 
porträtieren Menschen. Der ort, an 
dem sie leben, ist nur das prägende 
umfeld, vor dessen hintergrund sie 
uns ihre geschichten erzählen“, so 
Beyer. red
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in folgenden straßen muss in den 
nächsten tagen mit kontrollen der 
kommunalen geschwindigkeits-
überwachung gerechnet werden:
▪ mittwoch, 13. Juli:  

trier-Mitte/gartenfeld, 
   Bergstraße.
▪ Donnerstag, 14. Juli: 

trier-Mitte/gartenfeld, 
   kaiserstraße.
▪ Freitag, 15. Juli:  

trier-süd, im schammat.
▪ Samstag, 16. Juli:  

olewig, olewiger straße.
▪ montag, 18. Juli:  

euren, gottbillstraße.
▪ Dienstag, 19. Juli:  

trier-Mitte/gartenfeld, 
   gerty-spies-straße.
zudem sind auch an anderen stel-
len kontrollen möglich.

BLITZER AKTUELL

Standesamt am 13.  
Juli geschlossen

Chat zur Ausbildung 
im Rathaus

Per Bus zum Konzert 
im Amphitheater

AG Ukraine berichtet 
im Migrationsbeirat

Wegen eines Betriebsausflugs ist das 
standesamt am Mittwoch, 13. Juli, 
geschlossen. anzeigen von sterbefäl-
len können zwischen 8.30 und 12 uhr 
in der Vhs-geschäftsstelle im Palais 
Walderdorff abgegeben werden. Die 
unterlagen werden nach der Beur-
kundung direkt zugesendet.  red

Erfolgreicher Neustart nach der Pause
Große Resonanz und lebhafte Debatten bei der vierten Trierer Jugendkonferenz in der Tuchfabrik 

am Dienstag letzter Woche bot sich 
in der Tufa ein ungewohntes Bild: 
Schon ab 8.30 uhr herrschte hoch-
betrieb als zahlreiche Jugendliche 
zwischen 14 und 17 zur vierten Ju-
gendkonferenz gekommen waren. 
alle Klassen der weiterführenden 
Schulen dieser altersgruppe waren 
vertreten und erhielten vielfältige 
einblicke in die kommunale Jugend-
beteiligung. Die Bilanz der Veran-
stalter fiel positiv aus.

Von Petra lohse

stadtjugendpflegerin laura Wagner 
war nach einer digitalen Veranstal-
tung und einem Jahre corona-Pause 
„sehr zufrieden mit der Beteiligung“. 
es habe sich deutlich gezeigt, „dass 
junge Menschen ein großes interesse 
an Beteiligung haben und sich für ihre 
themen einsetzen. “

Diese Motivation war auch im zwei-
ten teil der Veranstaltung deutlich zu 
spüren, als die Jugendlichen mit den 
entscheidungsträgerinnen und ent-
scheidungsträgern aus Politik und 
Verwaltung diskutierten. Die Jugend-
lichen kamen zu den in Workshops 
erarbeiteten schwerpunkten Mobili-
tät/ÖPnV, Öffentlicher raum/um-
welt, Jobs/nebenjobs, schule/Digtali-
sierung/ausstattung sowie Freizeit/
kultur/sport/gesundheit ins ge-
spräch mit oB Wolfram leibe, kultur-
dezernent Markus nöhl, Baudezer-
nent andreas ludwig sowie zahlrei-
chen amts- und Fachbereichsleitern 
aus dem rathaus. Den teilweise kriti-
schen anmerkungen, zum Beispiel zur 
ausstattung und Digitalisierung an 
den schulen, zur zugänglichkeit von 
sportanlagen oder sicherheitsproble-
men im öffentlichen raum stellten 
sich auch die ratsmitglieder norbert 
Freischmidt (cDu), Michael lichter 
(grüne), andreas schleimer (sPD) und 
theresia görgen (linke).  ein wichtiges 
thema für viele Jugendliche sind auch 
Plätze in verschiedenen stadtteilen, 
die für treffen mit ihren altersgenos-
sen geeignet sind. 

Plakataktion geplant

Die Jugendkonferenz soll insgesamt 
die ideen junger Menschen sichtba-
rer machen. Daher sind auch einige 
wichtige ergebnisse später auf Plaka-
ten in der stadt zu sehen. Die konfe-
renz bietet einer großen zahl von 
Jugendlichen die Möglichkeit, ihre 
Wünsche  und Vorstellungen zu for-

mulieren und mit anderen über Fra-
gen, die auch die stadt insgesamt 
bewegen, zu diskutieren.

oB Wolfram leibe zeigte sich be-
geistert von der großen resonanz und 
den lebhaften Debatten bei der kon-
ferenz: „Wir müssen wissen, was ihr 
denkt. Deswegen ist es auch gut, dass 
in einem breiten ansatz alle trierer 
klassen in der altersgruppe von 14 bis 
17 Jahren vertreten sind.“ Der oB at-
testierte der Jugendkonferenz eine 
sehr gute entwicklung, auch als „ide-
enschmiede“ für kommunalpolitische 
schwerpunktsetzungen. er wies die 
Jugendlichen aber auch darauf hin, 
dass Partizipationsprozesse immer 
wieder mühsam und langwierig wer-
den können und der Wille zum kom-
promiss unerlässlich ist. 

Jugendpflegerin Wagner richtete im 
nachgang „ein großes  Dankeschön an 
die motivierten jungen Menschen, die 
Beteiligten aus Politik und Verwaltung, 
die steuerungsgruppe ‚eigenständige 
Jugendpolitik‘ und die Fachkräfte in 
der kinder- und Jugendarbeit. nur 
durch eine hohe Beteiligung und das 
interesse an jugendpolitischen the-
men konnte die Jugendkonferenz wie-
der ein erfolg werden. Wir freuen uns 
bereits jetzt sehr auf die folgenden 
Jugendkonferenzen.“

Intensiver Austausch. Frauenbeauftragte Angelika Winter und OB Wolfram Leibe (v. r.) im Gespräch mit einigen 
Mädchen, die an der Jugendkonferenz teilnehmen.  Fotos: Pressamt/pe

Konstruktiv. Diese von den Jugendlichen am Vormittag zusammengestellte 
Themenwand zeigt beispielhaft, dass nicht nur aktuelle Probleme benannt, 
sondern auch Lösungsvorschlage entwickelt wurden.  

Levi Theis aus der klasse 9 d der igs 
zieht im gespräch mit der rathaus 
zeitung folgende Bilanz: „ich fand es 
sehr schön, man hat in der Jugend-
konferenz sehr viele Meinungen zu 
den verschiedenen themen gehört. 
gut war auch, dass es viele verschie-
dene schwerpunkte gab, nicht nur 
den Bereich schule und Bildung. gut 
war auch, dass man seine persönli-
chen einschätzungen ausführlich 
erläutern konnte. es ist schön, wenn 
man gehört wird und wenn versucht 
wird, bei konkreten anliegen zu hel-
fen oder bei Problemen voranzu-
kommen. so etwas sollte man öfter 
machen, denn auf einer solchen 
konferenz kann man am besten zei-
gen, dass man kämpft um seine zie-
le.“

Lea harder und rana rizk (Foto 
unten rechts, v. r.) nahmen für die 
klassse 9 b des Friedrich-Wilhelm 
gymnasiums an der vierten Jugend-
konferenz teil. rana rizk fand es sehr 

interessant, „dass wir in verschiede-
ne gruppen aufgeteilt waren und uns 
mit ganz verschiedenen themen be-
schäftigt haben, um auch wirklich 
etwas zu erreichen. Die organisation 
der Jugendkonferenz könnte noch 
etwas besser sein. Der Wechsel zwi-
schen den verschiedenen gruppen 

und themenwänden war teilweise 
etwas stressig, auch durch die knap-
pe zeit, gerade bei der abschlussrun-
de.“ 

lea harder hat es „sehr gut gefal-
len. gut war vor allem die aufteilung 
in gruppen, wodurch wir die themen 
insgesamt sehr gut präsentieren 

konnten. ich hätte mir auch etwas 
mehr zeit gewünscht, um die ideen 
noch besser auszuarbeiten. ich finde 
es auch sehr gut, dass hier so viele 
Vertreter aus der Politik und der Ver-
waltung vor ort waren und uns viel 
gehör geschenkt haben. Wir fühlen 
uns ernst genommen.“

stimmen aus dem Plenum

am Donnerstag, 14. Juli, steht die ab-
teilung ausbildung der stadtverwal-
tung interessierten in einem weiteren 
Video-live-chat über die Plattform 
„Jitsi“ zur Verfügung. interessierte 
können per Mail zwischen 14.30 und 
17 uhr ein individuelles zeitfenster 
vereinbaren. termine können bis 14. 
Juli, 11 uhr, per e-Mail (eva.mueller@
trier.de) vereinbart werden. Danach 
erhalten interessierte einen link, über 
den sie sich zum vereinbarten termin 
einwählen können. hierfür wird ein 
Pc/laptop oder smartphone benö-
tigt. Für 2023 bietet die stadtverwal-
tung zahlreiche studien- und ausbil-
dungsplätze an. Die verschiedenen 
angebote sind auf www.trier.de/aus-
bildungsberufe veröffentlicht. ein 
weiterer chat ist für Donnerstag, 11. 
august, geplant.  red

im Juli finden fünf open-air-konzerte 
im amphitheater statt. Die straßen-
verkehrsbehörde im rathaus bittet 
die Besucherinnen und Besucher der 
Veranstaltungen am 15., 16, 21., 23. 
und 24 Juli, für die anfahrt öffentliche 
Verkehrsmittel zu benutzen, weil im 
umkreis des amphitheaters keine öf-
fentlichen Parkplätze zur Verfügung 
stehen. um die Feuerwehr- und ret-
tungswege sowie ÖPnV-Verbindun-
gen frei zu halten, werden in der si-
ckingen- und Bergstraße, im tiergar-
ten und in der olewiger straße zwei 
stunden vor bis eine stunde nach den 
konzerten außerdem umfangreiche 
halteverbotszonen ausgewiesen. red

Verschiedene Wahlen stehen im Mit-
telpunkt der sitzung des Beirats für 
Migration und integration am Don-
nerstag, 14. Juli, 17 uhr, rathaussaal. 
Dabei geht es im einzelnen um die 
zweite stellvertretung der Vorsitzen-
den sowie die Vertreterinnen und Ver-
treter des Beirats in städtischen aus-
schüssen und gremien sowie in exter-
nen organisationen und Projekten. 
außerdem wird der erste Bericht der 
ag ukraine-krieg vorgestellt.  red
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In dieser wöchentlichen Kolumne 
stellt die Rathaus Zeitung mit Unter-
stützung des Amts für Stadtkultur 
und Denkmalschutz wöchentlich 

wichtige Kulturtermine vor. 
Mehr davon gibt es online 
im Eventkalender unter 
www.heute-in-trier.de

Fest mit Jazz- und 
Rock-Konzert

Zoom-Lesung mit 
Bestseller-Autorin

Weimarer Orchester 
im Brunnenhof

Die Bands aus der Jazz- und rock-ab-
teilung der städtischen karl-Berg-Mu-
sikschule stellten sich am sonntag, 17. 
Juli, 14 bis 18 uhr,  wieder beim tradi-
tionellen sommerfest ihrer abteilung 
vor. Das kostenlose „Marathon- 
Band-konzert“ findet seit vielen Jah-
ren in kooperation mit dem Jazzclub 
in oder vor der tuchfabrik statt. Bei 
schönem Wetter spielen die Bands 
open air auf der terrasse des textori-
ums und bei regen im großen saal 
der tuchfabrik. in der Jazz- und rock- 
abteilung der Musikschule erhalten 
die schülerinnen und schüler neben 
einzelstunden unterricht im Band-
spiel in den Bereichen rock, Pop und 
Jazz. Die Mitwirkung in einer Band 
gibt ihnen die chance, das erlernte 
gemeinsam auf die Bühne zu bringen. 
Die ensembles, die mindestens ein-
mal zusammen proben, bestehen aus 
kindern, Jugendlichen und erwachse-
nen von sieben bis 70 Jahre. 
■ Das Programm: 
„Mirror 7“ – rock- und Popmusik 
(leitung: laszlo anducska)
„Monday afternoon“ – rock- und 
Popmusik (leitung: ortwin Feil).
„sax start“ – soul- und Popmusik 
(leitung: stefan reinholz).
„konfusion“-Jazz (leitung: Daisy Be-
cker)
„chairless“ – rock- und Popmusik 
(leitung: christian kalle)
„comfort zone“ – Jazz (leitung: ste-
fan reinholz). 

■ Weitere Informationen im Büro 
der Musikschule: 0651/718-1442. red

Die städtische karl-Berg-Musikschule 
erwartet am Wochenende 15. bis 17. 
Juli musikalische gäste aus der Part-
nerstadt Weimar: Das rund 40 junge 
Musikerinnen und Musiker zählende 
Johann-nepomuk-hummel-orchester 
der dortigen Musikschule gibt in die-
sem rahmen unter der leitung von 
erik sieglerschmidt am samstag, 16. 
Juli, 16 uhr, bei freiem eintritt ein kon-
zert im Brunnenhof. Das ensemble, 
das in der vollen Besetzung eines sym-
phonischen orchesters auftritt, prä-
sentiert neben klassischen stücken, 
darunter „Die Moldau“, aktuelle kom-
positionen, wie aus „game of thro-
nes“ oder Musical-highlights aus „kö-
nig der löwen“ oder „les miserables“. 
neben dem konzert sieht das Pro-
gramm für das Wochenende gemein-
same Freizeitaktivitäten des orches-
ters aus Weimar und der gastgeber 
der karl- Berg-Musikschule vor.  red

Die „Woodwalkers“ sind zurück: Die 
Bestsellerreihe von katja Brandis 
geht in die zweite staffel. auf Puma- 
Wandler carag, Wolfsmädchen tika-
ani und ihre Freundinnen und Freun-
de von der clearwater high warten 
noch größere herausforderungen. 
auf einladung der stadtbücherei liest 
Brandis aus der brandneuen staffel 
„Woodwalkers – Die rückkehr: Das 
Vermächtnis der Wandler“ via zoom 
am Donnerstag, 14. Juli, 16.30 uhr. 
Die Veranstaltung findet zur eröff-
nung des lesesommers der Bücherei 
statt. interessierte für die lesung 
werden gebeten, sich per e-Mail an-
zumelden: lesewerkraum@trier.de. 
Danach erhält man den link. Für die 
kostenlose lesung stellt der Fried-
rich-Bödecker-kreis rheinland-Pfalz/
luxemburg e.V. die digitale Plattform 
zur Verfügung.  red

■ Weitere Informationen: www.
stadtbuecherei-trier.de 

Walter Benjamin war zu Lebzeiten 
vorwiegend als Kritiker bekannt, 
heute ist er als Philosoph breit rezi-
piert. am 15. Juli ist der 130. ge-
burtstag des großen Denkers, und 
vor 80 Jahren erschien posthum sei-
ne Schrift „Über den Begriff der ge-
schichte“, den die Wissenschaftliche 
Bibliothek der Stadt Trier als „Objekt 
des monats“ präsentiert.

Von Dr. Magdalena Palica

Dieses Werk, von geringem umfang, 
aber großer Bedeutung schrieb Ben-
jamin in den Wintermonaten 1939/40 
nach der entlassung aus einem lager, 
wo er als Jude interniert war. kurz da-
nach übergab er das Manuskript an 
die befreundete hannah arendt. Der 
Philosophin gelangt es 1941 in new 
York, Benjamins Manuskript dem Phi-
losophen theodor W. adorno zu 
übergeben. inzwischen war Benjamin 
nicht mehr am leben: auf der Flucht 
aus Frankreich fürchtete er, an die 

Deutschen ausgeliefert zu werden 
und nahm sich am 26. september das 
leben. sein letztes Werk „Über den 
Begriff der geschichte“ wurde in der 
Broschüre „Walter Benjamin zum ge-
dächtnis“ vom Frankfurter institut für 
sozialforschung in los angeles, wo 
adorno arbeitete, vor 80 Jahren her-
ausgegeben aber kaum verbreitet. 

erst 1950 erschien es dann in der 
zeitschrift „Die neue rundschau“. in 
18 geschichtshilosophischen thesen 
reflektiert der autor die geschichte 
der Menschheit und die Machtver-
hältnisse. Die Perspektive der Men-
schen zweiter kategorie, die der au-
tor als Jude im exil und im lager erlebt 
hat, war bis dahin in der geschichts-
wissenschaft nicht vertreten. Benja-
min: „Die tradition der unterdrückten 
belehrt uns darüber, dass der ausnah-
mezustand, in dem wir leben, die re-
gel ist. Wir müssen zu einem Begriff 
der geschichte kommen, der dem 
entspricht.“ Die bisherige geschichts-
schreibung und der umgang mit dem 

kulturerbe wer-
den in Frage ge-
stellt:  Diese sei 
„niemals ein Do-
kument der kul-
tur, ohne ein sol-
ches der Barbarei 
zu sein“. 

Benjamins ein-
treten gegen eine 
Vereinnahmung 
der geschichte 
durch die sieger 
sind in einer zeit 
der rückgaben 
der kulturgüter 
aus kolonialen 
kontexten und 

„Black lives Matter“ Bewegung sehr 
aktuell. er fordert eine kritische ausei-
nandersetzung mit der geschichts-
schreibung. aufgabe sei die „herbei-
führung des wirklichen ausnahmezu-
standes“, um die geschehnisse multi-
perspektivisch zu betrachten. 

in der region trier gibt es bisher 
nur vereinzelte Debatten über kolo-
niale kontexte von kulturgütern. es 
gibt kein ethnologisches Museum, 
das sich neu erfinden müsste, und 
keine kolonialdenkmäler die für em-
pörung sorgen. es gibt zwar den von 
Dr. eva Bischoff betreuten Blog „Be-
ziehungsweise trier. globalgeschich-
te in der region“ (https://trierglobal.
hypotheses.org/), der aber aus-
schließlich in Fachkreisen bekannt 
ist. einen breiten Diskurs der zivilge-
sellschaft, wie bei initiativen zu Post-
kolonialismus in hamburg, leipzig, 
Berlin, Frankfurt oder Freiburg, gibt 
es aber noch nicht.

Verdrängte Kapitel aufstöbern

gibt es in der geschichte der stadt 
trier und umgebung überhaupt spu-
ren der kolonialgeschichte? gibt es 
Dokumente der kultur, die auch „Do-
kumente der Barbarei“ sind, um Ben-
jamin zu zitieren? Wenn man sich um 
Multiperspektivität bemüht und re-
cherchiert, kann man verdrängte kapi-
tel der geschichte aufdecken. im le-
sesaal der Wissenschaftlichen Biblio-
thek kann man mit hilfe ausgewählter 
Werke von Walter Benjamin über Pri-
vilegien und Diskriminierungen und 
den Begriff der geschichte nachden-
ken. eine auswahl (Foto links: Biblio-
thek) steht in der Wissenschaftlichen 
Bibliothek zur Verfügung.

Keine Geschichte der Sieger
Letzte Aufzeichnungen von Philosoph Benjamin als „Objekt des Monats“

Highlights der Landesausstellung

In einer neuen reihe präsentiert die 
rathaus Zeitung bis zum ende der 
Landesausstellung sowie der ergän-
zenden Sonderausstellung in der 
Schatzkammer der Wissenschaftli-
chen Bibliothek jeweils ein highlight 
unter den exponaten. Zum Start geht 
es um ein monumentales gemälde 
im Stadtmuseum:

Der anfang vom ende: als im Jahr 
410 nach christus der westgotische 
könig alarich mit seinen Männern in 
rom einfiel, sahen viele zeitgenos-
sen bereits den niedergang des rö-
mischen reiches voraus. Das gemäl-
de von Joseph-noël sylvestre bildet 
den auftakt in der ausstellung „Das 
erbe roms. Visionen und Mythen in 
der kunst“ im stadtmuseum si-
meonstift. Das kunstwerk ist eines 
der highlights des dortigen landes-
ausstellungsteils. nicht nur wegen 
des prominenten Malers, der bereits 
zu lebzeiten den ruf eines großen 
historienmalers genoss. es ist auch 
künstlerisch ein ausdrucksstarkes 
Bild: Barbaren, gekleidet mit tierfel-
len und hörnerhelmen, stürzen eine 
statue im zentrum der antiken Welt 
– so stellte man sich im 19. Jahrhun-
dert den „untergang des römischen 
reiches“ vor. Die Wahrnehmung und 
Deutung des untergangs durch nach-
folgende generationen ist der 
schwerpunkt der ausstellung im 
stadtmuseum. Dazu wurden expona-
te vom Mittelalter bis zur gegenwart 
aus namhaften sammlungen ausge-
liehen.   ao

Französische Leihgabe. Das monumentale Gemälde von Joseph-Noël Sylves-
tre reiste von der südfranzösischen Hafenstadt Sête  ins Trierer Stadtmuseum  
Simeonstift Foto: Musée Paul Valery

rund zwei Wochen vor dem start der 
sommerferien spielt sich ein großer 
teil des trierer kulturlebens open air 
ab. neben einem schon seit mehre-
ren Wochen bespielten schauplatz 
wie dem Brunnenhof kommt jetzt 
am 15. Juli mit der „landung“ des 
„Flying grass Carpets“ auf dem Vieh-
markt ein weiterer hinzu. Das vielfäl-
tige Programm bietet bis 24. Juli 
auch zahlreichen akteuren der freien 
trierer kulturszene ein Forum, um 
sich einen breiten Publikum vorzu-
stellen. (Vorschau seite 9). 

eine weitere beliebte location für 
open air-konzerte ist der Tufa-In-
nenhof. Dort findet derzeit jeweils 
dienstags ab 19 uhr die konzertreihe 
„Love your locals“ statt. am Diens-
tag, 15. Juli, gastiert dort das Quar-
tett Markus Poschenrieder, tanja 
silcher, Benedikt schweigstill und 
Martin schäfer. sie spielen in unter-
schiedlichen konstellationen ihre 
ganz eigene Musik, immer am rande 
des Jazzspektrums, mit Fokus auf im-
provisation und interaktion.  

im Brunnenhof treten am sonntag, 
17. Juli, ab 11 uhr, verschiedene Trie-
rer Chöre und musikvereine auf und 
bereits am Mittwoch, 13. Juli, startet 
um 19.30 uhr, mit dem auftritt von 
„tinnef“ die Wunschbrunnenhof-rei-
he.  zwei tage später eröffnet kultur-
dezernent Markus nöhl „Jazz im 
Brunnenhof“. Das auftakt-konzert 
mit dem „nu hussel orchestra“ be-
ginnt am 15. Juli um 20 uhr. Details: 
www.trier-info.de. Weitere infos zu 
beiden reihen in der raz am 19. Juli. 

im theater geht das Programm der 
aktuellen saison zu ende: unter dem 
Motto „Zeitrausch“ ist am Mittwoch, 
13. Juli, ab 19.30 uhr, ein vierteiliger 
Ballettabend zu sehen. Vor dem hin-
tergrund des prognostizierten weite-
ren anstiegs der lebenserwartung 
steht die Frage im Mittelpunkt, wie 
man mit dieser zusätzlichen zeit um-
geht. Ballettdirektor roberto scafati 
hat ein internationales team eingela-
den. zudem findet am sonntag, 17. 
Juli, 11 uhr, aula des Jesuitenkollegs, 
das vierte konzert der reihe „Klassik 
um elf“ mit Werken von Johann Da-
vid heinichen, antonio Vivaldi und 
georg Philipp telemann statt. 

Mit einer Premiere kann das stadt-
museum aufwarten: am Freitag, 15. 
Juli, 19 uhr, startet die neue Schau-
spielführung „hurra, wir gehen un-
ter!“ mit Dr. Paula kolz. sie verkörpert 
gloria günzberg zu geranienburg, 
Mentaltrainerin und autorin des Best-
sellers „Bis zum abgrund und einen 
schritt weiter“. sie hat einen neuen 
ansatz zur Bewältigung von unter-
gangsängsten entwickelt. anhand des 
untergangs des römischen reichs ler-
nen die zuschauer als weltweit erste 
Probanden, wie das scheitern ande-
rer für die eigene lebensführung sinn-
voll genutzt und mit einem fröhlichen 
„hurra!“ auf den lippen begleitet 
werden kann.

zum schluß noch der hinweis auf 
eine besondere historische Führung: 
in der reihe „,Trier für Treverer“ gibt 
es am sonntag, 17. Juli, 14 uhr, unter 
dem Motto „Jüdisches trier, gestern 
und heute“ eine Führung durch die 
synagoge und über den alten jüdi-
schen Friedhof mit Peter szemere. 
Weitere infos: https://www.trier-info.
de/trier-fuer- treverer.  pe
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Klimaschutz
aktuell

In der aktuellen 
Klimaschutzko-
lumne präsentiert 
Johannes  hi l l 
(Stabsstelle um-
welt) eine ganz 
persönliche Zwi-
schenbilanz zum 
Stadtradeln in 
Trier:

„Vom Freizeitradler zum alltagsrad-
ler“: unser Motto begleitet nun be-
reits zehn Jahre lang die bundesweit 
laufende „stadtradel“-kampagne in 
trier, ein Wettbewerb des klima-
bündnisses europäischer städte für 
radförderung, klimaschutz und le-
bensqualität. trier ist dort schon seit 
1994 Mitglied.

ich koordiniere stadtradeln bereits 
im elften Jahr. ganz ehrlich: am an-
fang war ich etwas skeptisch. kann 
man mit einem Presseaufruf Men-
schen überzeugen, drei Wochen lang 
öfter oder gar erstmals aufs rad zu 
steigen, es für den Weg zur arbeit zu 
nutzen? heute kann ich sagen: Ja, es 
läuft – und zwar toll und immer bes-
ser: unendlich viele rückmeldungen 
haben gezeigt: kinder ab zwei Jahren, 
aber auch viele Ü80er sind dabei. 
Menschen aus stadtteilen wie euren 
oder ehrang, die nie ans rad für den 
alltagsverkehr, vor allem den Weg zur 
arbeit, gedacht haben, sind begeis-
tert, nicht nur während der drei akti-
onswochen. zahlreiche (groß-)eltern 
haben ihre kinder aufs (lauf-)rad ge-
bracht und damit erste Weichen für 
den spaß am rad geweckt. Betriebe 
haben erst kleine, dann immer größe-
re teams gebildet. schulgemeinschaf-
ten, nachbarschaften, Freundeskreise 
haben den ehrgeiz entwickelt, ganz 
viele kilometer für sich und den Wett-
bewerb zu sammeln. es werden rad-
ausflüge organisiert oder auch einmal 
in neue Drahtesel investiert. ein wei-
terer trend der letzten Jahre: Fahrrad- 
urlaub in der region, aber auch als 
Fernreise: „urlaub ab der haustür“ 
statt stress am Flughafen wurde für 
die stadtradel-Familie in trier ein boo-
mender trend. ziele wie Budapest, 
Wien, Bordeaux, Pula, Mailand, Bar-
celona oder ascoli werden ab trier 
mit dem Fahrrad angesteuert. inzwi-
schen machen über 2000 aktive in 
fast 150 (virtuellen) teams mit. 

schauen sie sich unter www.stadt-
radeln.de/trier die aktuellen ergeb-
nisse und statistiken der vergangenen 
Jahre an: auch im landes- und Bun-
desvergleich können wir stolz sein auf 
unsere radlerinnen und radler in 
trier. es lohnt sich, weiterhin – und 
noch viel mehr – in eine gute radin- 
frastruktur in trier und der region zu 
investieren. radverkehr – mit und oh-
ne Motor – ist gelebte zukunftsmobi-
lität für alle generationen. sie muss 
aber auch eingeübt werden. Wir blei-
ben dran – und radeln auch außerhalb 
der stadtradel-saison weiterhin gerne 
und hoffentlich rücksichtsvoll und un-
fallfrei weiter. Danke an alle, die mit-
machen, auch ohne stadtradeln.

Die abschlussveranstaltung fürs 
stadtradeln 2022 beginnt am Mitt-
woch, 13. Juli, 17 uhr, an der frühe-
ren sparkasse an der römerbrücke.  
Baudezernent andreas ludwig über-
reicht als schirmherr wieder urkun-
den an die besonders aktiven. zu-
dem werden unter allen teilnehmen-
den gutscheine verlost. 

kontakt zur städtischen
klimaschutzstelle:

e-Mail: klimaschutz@trier.de
telefon: 0651/718-4444

Viele klagen über Langzeitfolgen
Ergebnisse einer Befragung von 1500 Corona-Patienten aus der Region vorgestellt

Knapp die hälfte von 2020/21 an 
Covid 19 erkrankten Personen aus 
der region Trier, die sich an einer 
Patientenbefragung des gesund-
heitsamts Trier-Saarburg und des 
Fachbereichs Soziologie der univer-
sität Trier beteiligten, berichtet von 
Spät- oder Langzeitfolgen ihrer er-
krankung. 3500 Fragebögen waren 
an Personen versandt worden, die 
zwischen märz 2020 und mai 2021 
erkrankt waren. 1503 davon (44,9 
Prozent) wurden beantwortet und 
flossen in die Studie ein.

landrat stefan Metzdorf, der mit Dr. 
harald Michels, leiter des auch für 
die städte zuständigen gesundheits-
amts, sowie Professor rüdiger Jacob 
(uni trier), die ergebnisse vorstellte, 
zeigte sich erfreut über die vielen De-
tailinformationen: „Wir haben hier-
mit eine erste umfangreiche grund-
lage, was die Pandemie in ihrer an-
fangsphase für Folgen hatte.“ er 
dankte den Beteiligten für die gute 
zusammenarbeit.

Die wichtigsten ergebnisse

■ 87 Prozent der antwortgeber 
gaben an, krankheitssymptome ge-
habt zu haben. in der akutphase ei-
ner corona-infektion dominierten 
kurzatmigkeit und deutlich vermin-
derte leistungsfähigkeit. nur sehr 
selten traten dagegen herzmuskel- 
oder herzbeutelentzündungen auf. 
Von Menschen mit symptomen sind 
27,2 Prozent medizinisch behandelt 
worden, zumeist ältere Personen. 
zumeist genügte eine ambulante Be-
handlung. nur eine Minderheit wur-
de stationär in ein krankenhaus auf-
genommen.
■ Bei 58 Prozent der teilnehmer 
mit symptomen sind diese nach der 
aktuen Phase abgeklungen, 22 Pro-
zent litten unter long- und 21 Pro-

zent unter Post-covid. Der Begriff  
long covid  beschreibt Beschwer-
den, die vier Wochen nach einer 
sars-coV-2-infektion fortbestehen 
oder neu auftreten. als Post co-
vid-syndrom werden Beschwerden 
bezeichnet, die noch mehr als zwölf 
Wochen nach Beginn der infektion 
vorhanden sind und nicht anderwei-
tig erklärt werden können. 
■ Minderjährige waren kaum (6,0 
Prozent) von long covid und so gut 
wie gar nicht von Post covid (0,7 Pro-
zent) betroffen, während beide Vari-
anten bei erwachsenen deutlich 
häufiger zu beobachten waren. Pati-

enten mit long- oder Post-covid ha-
ben deutlich häufiger medizinische 
hilfe in anspruch genommen als sol-
che mit einer akut-erkrankung.
■ knapp die hälfte der teilnehmer 
berichtet von spät- oder langzeitfol-
gen. am häufigsten wurden Müdig-
keit und erschöpfung genannt – 
symptome, die auch die akutphase 
dominiert haben. sie gehen häufig 
einher mit kurzatmigkeit und deut-
lich verminderter leistungsfähigkeit.
im untersuchten zeitraum betrug 
die rate der tödlichen Verläufe 1,7 
Prozent. Das Durchschnittsalter der 
Verstorbenen lag bei 81,7 Jahren. 

insgesamt sind im kreis trier-saar-
burg und in trier bis anfang Juli 197 
Personen im zusammenhang mit co-
vid 19 verstorben.
■ rund 80 Prozent hatten sich in 
ihrem persönlichen umfeld infiziert. 
gastronomie oder einzelhandel stel-
len nach den vorliegenden Daten kei-
ne infektionstreiber dar. 16 Prozent 
hatten Probleme bei der umsetzung 
und Bewältigung der Quarantäne.

ob die ergebnisse der umfrage auf 
die aktuelle verbreiteten Virusvarian-
ten übertragbar sind, müssen nach 
aussagen der experten weitere studi-
en noch zeigen. red

Zusatzbelastung. Nicht nur bei der Versorgung der Akut-Patienten, wie hier im Trierer Corona-Gemeinschaftskran-
kenhaus im Herbst 2020 bedeutet die Pandemie eine starke Belastung für die medizinischen Einrichtungen. Die 
komplexen Spät- und Langzeitfolgen erfordern oft eine aufwändige Behandlung.  Archivfoto: PA

Das netzwerk Demenz trier/saar-
burg, an dem sich auch die stadtver-
waltung beteiligt, lädt für Mittwoch, 
13. Juli, 15 uhr zu dem onlinevortrag 
„Demenz und Digitalisierung“ ein. Be-
troffene und ihre angehörigen kön-
nen vom digitalen Wandel profitieren 
und technik zur Bewältigung des all-
tags nutzen, Die Veranstaltung mit Dr. 
Winfried teschauer (Deutsche alzhei-
mer-gesellschaft) findet auf der Platt-
form zoom statt. anmeldungen sind 
erforderlich unter 0651/ 4604747 
oder tuerkan.yurtsever@demenzzen-
trum-trier.de. nach der anmeldung 
erhält man eine e-Mail mit den ein-
wahldaten.  pe

sie sind sich selbst und ihrem stadtteil 
treu geblieben: christel und hans 
steines aus Biewer feierten am sonn-
tag das Fest der eisernen hochzeit. 
seit 65 Jahren sind sie verheiratet und 
haben ihr ganzes leben in ihrem hei-
matort verbracht, in dem sie sich auch 
kennen und lieben gelernt haben. ei-
ne entscheidende rolle spielte der in 
den 1950er Jahren noch existierende 

Biewerer kinosaal. christel steines er-
innert sich: „er hat mich eingeladen 
und wir haben uns zusammen ali Ba-
ba und die 40 räuber angesehen.“ 
Von diesem tag bis zur hochzeit im 
Juli 1957, erst standesamtlich, dann 
kirchlich in st. Paulin, dauerte es gar 
nicht mehr lang.

christel steines ist in der talstraße 
aufgewachsen, hans in einer kinder-

reichen Familie direkt an der Mosel 
am früheren regattaplatz. Das Paar 
selbst hat einen sohn, zwei töchter, 
die leider beide schon verstorben 
sind, acht enkel und auch schon 
mehrere urenkel. hans steines ver-
diente sein geld bei der Müll- 
abfuhr und als Bauarbeiter. christel 
kümmerte sich um den nachwuchs, 
trug aber auch zum Familieneinkom-
men bei: als Verkäuferin in einer 
Metzgerei und als Bedienung in der 
gaststätte crames. Dabei hatte sie 
keine lange „anreise“ zur arbeitsstel-
le, denn seit vielen Jahren lebt die 
Familie steines in der Biewerer stra-
ße 70, im zweiten stock direkt über 
dem Wirtshaus.

Der „Szepan“ von Biewer

Die große leidenschaft von hans stei-
nes galt und gilt immer noch dem 
sport. Für seinen heimatklub tsg Bie-
wer spielte er Fußball und Feldhand-
ball, war oft mehrmals am tag im ein-
satz. „er war ja fast nie daheim“, sagt 
christel mit einem augenzwinkern. 
als guter techniker war hans steines 
in Fußballerkreisen eigentlich nur un-
ter seinem spitznamen „szepan“ be-
kannt, nach Fritz szepan, ikone des Fc 
schalke 04 und nationalspieler der 
1930er Jahre. Bis heute engagiert er 
sich zusammen mit seinem sohn bei 
der tsg als Platzwart. Für die Markie-
rung des spielfeldes braucht hans 
steines keine hilfsmittel:„ich kenne 
unseren Platz auswendig, jeden  
Quadratzentimeter.“ kig

Jubelpaar. Zur Schar der Gratulanten bei der Eisernen Hochzeit von Christel 
und Hans Steines (Mitte) gehörten der stellvertretende Ortsvorsteher Otmar 
Cartarius (r.) und Beigeordneter Markus Nöhl (l.), der die Glückwünsche des 
Oberbürgermeisters und der Ministerpräsidentin überbrachte. Foto: privat

Ali Baba und der Liebeszauber
Eiserne Hochzeit in Biewer: Christel und Hans Steines heirateten vor 65 Jahren

Rundgänge durch 
den Trierer Osten

Demenz und 
Digitalisierung

Beim kultursommer rheinland-Pfalz, 
der 2022 unter dem Motto „kompass 
europa: ostwind“ stattfindet, haben 
kulturschaffende einen künstleri-
schen rundgang zu vergessenen oder 
weniger bekannten orten im östli-
chen trier zusammengestellt, der un-
ter schirmherrschaft von oB Wolfram 
leibe am 16./ 17. Juli, jeweils 14 bis 17 
uhr, im 30-Minuten-takt stattfindet. 
treffpunkt ist vor den Partnerschafts-
gärten auf dem Petrisberg. „Wind of 
change – Der trierer osten“ nennt 
sich die Führung mit zehn stationen, 
die unter anderem die stadtverwal-
tung und die Jugendkulturstiftung der 
sparkasse fördern. karten über www.
ticket-regional.de/osten. Weitere in-
fos: https://trierer-osten.de/  red 
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Trennung des Fahrrad- 
und Fußgängerverkehrs

Neue Regeln für Hauptverkehrsachse Heiligkreuz
Für die radverkehrsführung in heilig-
kreuz von der spitzmühle zur Berliner 
allee gelten bald neue regeln: Die 
Mitbenutzung des gehwegs ist dann 
für radfahrer sowohl bergab als auch 
bergauf nicht mehr erlaubt. statt des-
sen können sie dank schutzstreifen 
und umweltspuren in beiden rich-
tungen sicher die Fahrbahn benutzen 
oder auf eine andere route auswei-
chen. Für den radweg an der spitz-
mühle gilt künftig eine Benutzungs-
pflicht.

ziel dieser anordnung ist eine bes-
sere sicherheit für Fußgängerinnen 
und Fußgänger. Jutta Merten, leiterin 
der straßenverkehrsbehörde, erläu-
tert: „einerseits herrscht entlang der 
Berliner-, hans-Böckler- und Metzer 
allee ein hohes Fußgängeraufkom-
men, andererseits sind radfahrer auf 
der gefällstrecke oft mit hoher ge-
schwindigkeit unterwegs. auf einem 
gemeinsam genutzten Weg müssten 
sie eigentlich schrittgeschwindigkeit 
fahren.“ radlerinnen und radler sind 
aber auch selbst gefährdet: aufgrund 
schlechter sichtverhältnisse kam es zu 
unfällen mit Fahrrädern und autos an 
der ecke hans-Böckler-allee und Pe-
ter-Wust-straße.
im einzelnen werden folgende routen 
für den radverkehr empfohlen:
■ Bergauf (richtung mariahof): 
entlang der spitzmühle und Metzer 
allee verläuft zunächst ein radweg, 
der in einen schutzstreifen auf der 
Fahrbahn mündet. Die radroute 
zweigt dann ab in die tessenowstra-
ße, wo kürzlich ein neuer schutz-
streifen bis zur einmündung des kar-
lwegs auf die Berliner allee markiert 

wurde. Der schnelle radfahrer kann 
aber auch entlang der hans-Böck-
ler-allee auf dem schutzstreifen wei-
ter bis zur straße unterm Wolfsberg 
fahren.
■ Bergab (richtung Kaiserther-
men): am Beginn der Berliner allee 
werden die radfahrerinnen und 
radfahrer vom seitenweg auf die 
Fahrbahn geleitet. Der folgende ab-
schnitt bis zum karlsweg wird neu 
beschildert: Fahrräder dürfen nicht 
von autos überholt werden. Dieses 
relativ neue Verkehrszeichen wurde 
in trier schon in der hunsrückstraße 
aufgestellt und kommt jetzt ein wei-
teres Mal zum einsatz. radfahrer 
können dadurch auf dieser gefäll-
strecke sicherer auf die linksabbie-
gespur in den karlsweg queren.

im straßenzug karlsweg-tesse- 
nowstraße gibt es weniger autover-
kehr als auf der hauptachse, somit 
kann der radverkehr auf der Fahr-
bahn geführt werden. ab der einmün-
dung auf die Metzer allee können die 
radlerinnen und radler die Busspur 
mitbenutzen.

ab der Bernhardstraße müssen sie 
diese wieder verlassen und nach 
rechts auf den radweg entlang der 
spitzmühle wechseln. Die Pflicht zur 
Benutzung des radwegs in diesem 
abschnitt ist neu und es muss dafür 
auch noch baulich nachgebessert 
werden. erst danach kann die ent-
sprechende Beschilderung aufgestellt 
werden. Die auf einer spur gebündel-
te radverkehrsführung soll vor allem 
an der einfahrt zum Parkplatz spitz-
mühle das risiko für alle Verkehrsteil-
nehmer verringern. kig

Symphonie für die Kirche 
Beethoven-Messe zur Eröffnung des Moselmusikfestivals 2022 am 16. Juli

große Bühne für die Kassik: mit der 
messe C-Dur opus 86 von Ludwig van 
Beethoven und dem Lobgesang opus 
52 von Felix mendelssohn- Bartholdy  
startet das moselmusikfestival am 
Samstag, 16. Juli, 20 uhr, im Dom. 
auf der Bühne  stehen neben den So-
listen réka Kristóf (Sopran), Janja 
Vuletic (mezzosopran), Tilman Lichdi 
(Tenor) und dem Bariton Carl rum-
stadt ensembles, die seit langem mit 
dem Festival kooperieren.

Der Domchor, der kathedraljugend-
chor und das Philharmonische orches-
ter der stadt trier präsentieren unter 
leitung von Domkapellmeister tho-
mas kiefer mit der Beethoven-kompo-
sition ein Werk, das all das revolutio-

nierte, was man damals von gottes-
diensten kannte. anders als man es 
von den Messen haydns und Mozarts 
gewohnt war, mutet die c-Dur Messe 
fast schon symphonisch an. Bee-
thoven wollte, ganz im geist der 
aufklärung, ein Werk schaf-
fen, das die rein liturgische 
Form der Messvertonung 
hinter sich lässt und viel stär-
ker ein ethisch religiöses glau-
bensbekenntnis wird. so ent-
stand die  eindrucksvolle „kleine 
schwester“ der berühmten „Missa 
solemnis“. gut 35 Jahre später erklang 
erstmals Mendelssohns sinfoniekanta-
te „lobgesang“. schon zu lebzeiten 
wurde diese rasch zu einem seiner po-
pulärsten Werke. Das trierer Pro-

gramm nach dem eröffnungskonzert, 
das unter anderem unter dem Motto 
„kopfhören“ eine musikalische zeitrei-
se im herzen der stadt (Donnerstag, 

21. Juni, 20 uhr in st. gangolf) bie-
tet, wurde um eine Veranstal-

tung zur landesausstellung 
erweitert: Das stummfilm-
konzert beginnt am samstag, 
6. august, 20.30 uhr, im in-

nenhof des landesmuseums 
mit Fred niblos Filmepos: „Ben 

hur“ von 1925 über das leben des 
fiktiven jüdischen Prinzen Judah Ben 
hur zu zeiten des römischen statthal-
ters Valerius gratus. red
  
■ Weitere Programminfos und 
karten: www.moselmusikfestival.de

Imposante Kulisse. Blick von der Orgel auf ein früheres Konzert des Moselmusikfestivals.  Archivfoto: Artur Fell
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Stadtkultur im Ortsbeirat Mitte

in der Juni-sitzung des ortsbeirats Mitte-gartenfeld war kulturdezernent Markus nöhl (Mitte) zu 
gast. im gespräch mit den ortsbeiratsmitgliedern unter dem Vorsitz von ortsvorsteher Dr. Micha-
el Düro (4. v. l.) stand die entwicklung von kultur und tourismus im ortsbezirk auf der tagesord-
nung. Der Beigeordnete erläuterte seine Pläne, die kulturelle Bildung und teilhabe zu stärken, mehr 
kultur auf triers straßen und Plätze zu bringen sowie weitere räume für kunst und kultur zu er-
schließen. so wurde über das neue „Fringe“-Festival des theaters und die reaktivierung des „kul-
turspektrum“ im Palais Walderdorff als kultureller konzeptraum für die freie szene der stadt ge-
sprochen.  Foto: privat

Antrittsbesuch in Trier

anne-Marie Flynn, seit 2021 irische generalkonsulin für hessen, rheinland-Pfalz 
und das saarland mit Dienstsitz in Frankfurt, absolvierte letzten Mittwoch ihren 
antrittsbesuch im trierer rathaus und trug sich im Beisein von oberbürgermeis-
ter Wolfram leibe ins gästebuch der stadt ein. Der oB überreichte ihr als ge-
schenk den katalogband zur landesausstellung über den  untergang des römi-
schen reichs sowie das aktuelle Merian-heft über trier. Die Diplomatin, die sich 
vor der station in Frankfurt unter anderem im irischen außenministerium mit 
strategie- und governance-Fragen mit Blick auf unternehmen beschäftigte, 
überreichte leibe als gastgeschenk ein Buch über ökologische Projekte in irland 
sowie den literarischen Dublin-klassiker „ulysses“ von James Joyce. Foto: Pa/pe

Freundschaftstreffen im Grünen
Mit einem treffen im Partner-
schaftgarten auf dem Petrisberg 
feierten Mitglieder der trier-ge-
sellschaft aus Weimar mit ihrer 
Vorsitzenden elke Mohnhaupt- 
schmidt (3.v. l.) mit den Freunden 
von der trierer Weimar-gesell-
schaft im Beisein von oB Wolfram 
leibe den 35. Jahrestag der Part-
nerschaft. Die gäste aus thüringen 
wurden unter anderem begrüßt 
von elisabeth ruschel, die viele 
Jahre Vorsitzende der Weimar-ge-
sellschaft war und diese seit ihrer 
gründung begleitet hatte. Bei dem 
treffen wurde eine neuerung bei 
der Wand aus cortenstahl vorge-
stellt, die den Weimarer garten 
einrahmt und goethes gartenhaus 
und einen gingko-Baum zeigt: Die 
unterdessen verwitterte tafel mit 
den namen der sponsoren wurde 
erneuert, um deren engagement 
weiterhin angemessen würdigen 
zu können. Foto: oB-Büro

Mit den Profis musizieren

Comeback für Benefizkonzert

Die vor zehn Jahren gestartete reihe der Benefizkonzerte der städtischen karl-Berg-Musikschule zugunsten hilfs-
bedürftiger kinder im landesmuseum konnte nach zweijähriger corona-Pause fortgesetzt werden. kulturdezer-
nent Markus nöhl bedankte sich beim hausherren, Museumsleiter Dr. Marcus reuter, und seinem team für die 
erneute unterstützung. Mehrere ensembles, darunter ein Violinenquartett der Dozenten, präsentierten bei dem 
schüler-lehrerkonzert unter anderem Werke von georg-Philipp telemann und antionio Vivaldi. Früher wurde 
das Programm immer vom „Jungen kammerorchester“ unter der leitung von Joachim Mayer-ullmann ge-
staltet. Dieses ensemble befindet sich aber nach der langen zwangspause durch corona erst wieder im 
aufbau. so entstand die idee, ein schüler-lehrer-konzert ins leben zu rufen.  Foto: Musikschule

Beim orchesterfest des theaters hatten hobbymusikerinnen und -musi-
ker die gelegenheit, gemeinsam mit dem Philharmonischen orchester zu 
musizieren. nach einer Probe unter leitung von generalmusikdirektor Jo-
chem hochstenbach gab es dann ein großes Mitmachkonzert im großen 
haus des theaters. auch für kinder gab es Mitmach-angebote: Beim kin-
der-Dirigieren konnten die Jüngsten ihre musikalischen Qualitäten unter 
Beweis stellen. zudem wurden die kofferkonzerte vorgestellt, ehe sie auf 
tournee durch die klassenzimmer gehen. als krönender abschluss des ta-
ges erklang leonard Bernsteins bekannter Mambo aus der West side sto-
ry – gemeinsam dargeboten vom Philharmonischen orchester und von 
schülerinnen und schülern der kurfürst-Balduin-schule. 
 Foto: lara Baltes/theater trier
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Mit der VR-Brille neue 
Welten erkunden

Seniorenbüro informiert über Digitalangebote
Welchen Beitrag können 
Virtual-reality (Vr)-Brillen 
leisten, um den alltag der 
älteren generation ab-

wechslungsreicher zu gestalten und 
die gesundheitsfördernde Bewegung 
zu unterstützen? Diese Frage stand im 
Mittelpunkt einer info-Veranstaltung, 
zu der das trierer seniorenbüro am 
bundesweiten Digitaltag eingeladen 
hatte. 

Dabei ging es vor allem um ein ak-
tuelles Forschungsprojekt über herz-
insuffizienz und körperliche aktivität 
in virtuellen realitäten. Dabei fungier-
ten die seniorinnen und senioren 
auch als testpersonen. Das Projekt 
wird umgesetzt von einem team der 
abteilung gesundheitspsychologie an 
der universität trier unter leitung von 
Professor heike spaderna in koopera-
tion mit dem team der abteilung soft-
ware engineering der hochschule 
trier. elisabeth ruschel, Vorsitzende 
des seniorenbüro-trägervereins, und 
Maria Dumrese, Projektleiterin des 
Digital kompasses trier, mit vielen an-
geboten zur nutzung diverser online- 
Medien, begrüßten die gäste im seni-
orenbüro. 

neue anreize zur Bewegung

Professor heike spaderna wies dar-
auf hin, dass körperliche aktivität 
nicht nur für Menschen mit herz-
insuffizienz oder anderen chroni-
schen krankheiten wichtig sei: „Be-
wegung ist für jeden Menschen sinn-
voll, egal ob jung oder alt, egal ob 
gesund oder chronisch krank. kör-
perlich aktive Menschen bleiben im 

alter geistig fitter und sind im alltag 
selbständiger und zufriedener“, be-
tonte sie. Welche neuartigen Mög-
lichkeiten gibt es, die gesundheit 
durch körperliche Bewegung in je-
dem alter zu fördern? können virtu-
elle Welten dazu motivieren, sich 
auch im alter mehr zu bewegen? Wie 
profitieren Menschen mit chroni-
scher herzinsuffizienz von körperli-
cher aktivität im alltag? auf diese 
und weitere Fragen gingen die Wis-
senschaftlerinnen und Wissenschaft-
ler in ihren Beiträgen ein. 

im anschluss an die Vorträge 
konnten die seniorinnen und senio-
ren, selbst Vr-Brillen ausprobieren 
(Foto unten: seniorenbüro) und Fit-
nessspiele (Vr exergames) entde-
cken. Das Feedback war durchweg 
positiv.  redGrüne Oase für die Kultur

„Flying Grass Carpet“ landet zum dritten Mal auf dem Viehmarkt
mit dem „Flying grass Carpet“ landet 
vom 15. bis 24. Juli schon zum dritten 
mal die größte mobile Parkland-
schaft der Welt auf dem Viehmarkt. 
unter der Schirmherrschaft von OB 
Wolfram Leibe präsentiert das ge-
meinnützige unternehmen „Kultur-
karawane“ mit seinen Partnern eine 
bunte mischung aus Konzerten, Kin-
derprogramm, Weltbürgerfrühstück, 
Improvisationstheater und Comedy 
auf 900 m2 flauschigem grün. 

Der von einem künstlerkollektiv aus 
rotterdam stammende carpet ist die 
größte mobile Parklandschaft welt-
weit. Die kölner Band „Fortuna ehren-
feld", „ska Polka“, die Balkan-Weltmu-

siker von „Malaka hostel“, die ham-
burger reggae-Band „guacáyo“ oder 
die deutsch-türkischen shootingstars 
von „sinu“ gestalten ein vielfältiges 
abendprogramm. Die lokale kultursze-
ne ist mit dem „electronic carpet“ des 
„cloud kollektiv“, dem „spontat“-im-
protheater, dem „kulturraum-come-
dy-slam“ und dem rockabend von 
„Vinyl for charity“unverzichtbarer Be-
standteil eines facettenreichen Festi-
vals. tagsüber wird der teppich beim  
la-21-Weltbürgerfrühstück, den Yoga- 
Workshops vom„karma klub“ oder 
beim kindertag zu einer inspirieren-
den Begegnungsfläche. 

kulturdezernent Markus nöhl freut 
sich auf das Festival: „kultur auf die 

straßen und Plätzen zu bringen, für 
alle erlebbar zu machen und so kultu-
relle teilhabe für alle zu fördern – das 
ist mir ein wichtiges kulturpolitisches 
anliegen. Der ,Flying grass carpet‘ er-
möglicht genau das im herzen unse-
rer stadt. er verwandelt den Vieh-
markt in eine temporäre grüne oase 
und bietet überregional bekannten, 
aber auch lokalen künstlerinnen und 
künstlern eine ungewöhnliche Bühne. 
Daher fördern wir als stadt das Festi-
val sehr gerne und wünschen der kul-
turkarawane viel erfolg mit diesem 
besonderen Projekt.“  red

■ Weitere Informationen und Pro-
grammübersicht: www.kuka-trier.de

Stammgäste. Die Band „Sinu“ tritt nach 2021 erneut beim Festival auf dem Viehmarkt auf. Archivfoto: Kulturkarawane
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Amtliche Bekanntmachungen

Stellenausschreibung

Ausschreibung
Vom 4. bis 8. Juli wurden beim trierer stan-
desamt 40 geburten, davon elf aus trier, 
15 eheschließungen und 33 sterbefälle, 
davon 19 aus trier, beurkundet.

J U B I L Ä E N / 
S TA N D E S A M T

E-Bike-Tour  
an der Ruwer

„Der Depression 
Beine machen“

Foto-Spaß in den  
Sommerferien

Ende des amtlichen Bekanntmachungsteils

Die gemäß § 35 der gemeindeordnung für rheinland-Pfalz erforderlichen Bekannt-
gaben der in den nichtöffentlichen sitzungen des stadtrates oder der ausschüsse 
gefassten Beschlüsse sind im anschluss an die jeweiligen sitzungen (als anlage) im 
internet unter https://info.trier.de/bi/ einsehbar.

Sitzung des Beirats für migration und Integration
Der Beirat für Migration und integration tritt zu einer öffentlichen und nichtöffentlichen sitzung 
am 14.07.2022 um 17:00 uhr im großen rathaussaal, rathaus, Verw. geb. i, am augustinerhof 
zusammen.
Tagesordnung:
Öffentliche sitzung:
1. eröffnung  
2. Berichte und Mitteilungen 
3. Wahl der zweiten stellvertretung der Vorsitzenden
4. Budget des BeiMi 2021/22
5. Budget des BeiMi 2022/23
6.  agarP: Diskussion der arbeitsweise
7.  Wahl der Vertreter und Vertreterinnen des BeiMi in alle ausschüsse und 
 gremien der stadt
8.  Wahl der Vertreter und Vertreterinnen des BeiMi in externe organisationen 
 und Projekte
9. erster Bericht der ag ukraine-krieg
10. Verschiedenes
nichtöffentliche sitzung:
11. Berichte und Mitteilungen
12. Verschiedenes 
trier 01.07.2022 gez. Mihaela Milanova, Vorsitzende
Diese Bekanntmachung finden sie auch im internet unter www.trier.de/bekanntmachungen.

Veranstaltungstipps des 
Trierer Seniorenbüros:
■ „ist nichts überra-
schender als das was man 

erwartet?“, Vortrag mit Franz-Jo-
seph euteneuer in der reihe „kultur-
karussell“, seniorenbüro, Mittwoch, 
13. Juli, 15 uhr. 
■ café zeitlos im haus Franziskus, 
Freitag, 15. Juli, 15 uhr.
■ Fahrt in den rosengarten nach 
zweibrücken mit zwischenstopp in 
der barocken altstadt von Blieskas-
tel, sonntag, 17. Juli, start: 8.45 uhr. 
nordic Walking-grundkurs rund um 
den Mattheiser Weiher, Dienstag, 19. 
Juli, 10 uhr. 
■ e-Bike Fahrradtour entlang der 
ruwer, Mittwoch, 20. Juli, 15 uhr. 
■ „Digitale hilfen im gesundheits-
bereich – apps auf rezept/clever 
und smart die gesundheit unterstüt-
zen“, info-Veranstaltung mit dem 
Patienten-informationszentrum des 
Brüderkrankenhauses im rahmen 
des Digitalkompasses, seniorenbüro, 
(eingang kochstraße), Freitag, 22. Ju-
li, 10.30 uhr. 
Weitere Informationen und anmel-
dung per Mail (anmeldung@senio-
renbuero-trier.de) oder telefonisch: 
0651/75566.  red

Bekanntmachung
Öffentliche auslegung des Jahresabschlusses 2021 der

„Kommunalen Klärschlammverwertung region Trier (KrT),
anstalt des öffentlichen rechts (aör)

gemäß § 14 abs. 1 der anstaltssatzung für die kommunale klärschlammverwertung region trier 
(krt) aör i. V. m. § 27 abs. 3 der eigenbetriebs- und anstaltsverordnung rheinland-Pfalz, ist der 
festgestellte Jahresabschluss an sieben Werktagen öffentlich auszulegen.
Der Jahresabschluss zum 31. Dezember 2021 mit einem Jahresergebnis von 0,00 € und einer Bilanz-
summe von 616.000,00 € wurde in der sitzung des Verwaltungsrates am 10. Juni 2022 festgestellt.
gemäß § 7 abs. 2 Buchstabe h) der anstaltsatzung wurde dem Vorstand entlastung erteilt.
Der Jahresabschluss kann vom 25.07.2022 bis 02.08.2022 während der Dienststunden im gebäu-
de der Verbandsgemeindewerke schweich, 54343 Föhren, europa-allee 24, zimmer 6 eingesehen 
werden.
Föhren, den 01. Juli 2022
Joachim Weber,       harald guggenmos,
Verwaltungsratsvorsitzender krt aör    Vorstand krt aör

aktuelle Pro-
grammtipps der 
Volkshochschule 

für den Ferienmonat august: 

ernährung/Sport/gesundheit: 
■ zweimal seniorengymnastik, ab 
4. august, donnerstags, 9 bis 10 und 
10.10 bis 11.10 uhr, Pfarrsaal st. Mat-
thias in trier-süd.
Kreatives gestalten: 
■ Foto-Fun für siebt- bis neunt-
klässler/innen in den Ferien, ab 4. 
august, donnerstags, 10.30 bis 13 
uhr, lerntreff im Palais Walderdorff.
Vorträge/gesellschaft: 
■ zivilcourage-training, samstag, 
6. august, 9 bis 13 uhr, Palais Wal-
derdorff, Beletage.
■ Weitere Informationen: www.
vhs-trier.de. red

im rahmen des Programms „impuls 
trier – stadt in Bewegung“, das unter 
anderem von der stadtverwaltung 
unterstützt wird, findet wöchentlich 
montags das rund einstündige Bewe-
gungsangebot „Der Depression Beine 
machen“ am Mattheiser Weiher auf 
der Weismark statt. Das kostenfreie 
angebot wird von einem sport- 
experten und jeden ersten und drit-
ten Montag im Monat zusätzlich psy-
chologisch betreut. ziel dieses Pro-
jekts ist, die psychische gesundheit 
der teilnehmenden durch Bewegung 
zu stabilisieren. Der positive effekt auf 
die stimmung von Menschen mit De-
pressionen ist unter anderem durch 
den hirnstoffwechsel begründet: Be-
wegung steigert die Menge des stim-
mungsaufhellenden „glückshor-
mons“ serotonin und weiterer wichti-
ger Botenstoffe. Die gruppe trifft sich 
montags um 18.15 uhr auf der Weis-
mark 1/ecke arnulfstraße. 
■ Weitere Informationen zu dem 
sportangebot: www.impuls.hdg-
trier.de.  red Im Gespräch mit dem Ensemble

gemeinsam mit Ministerpräsidentin Malu Dreyer hat oB Wolfram leibe (bei-
de Mitte) das schauspiel „Vögel“ im theater trier besucht. im anschluss an das 
moderne Märchen über drei generationen einer jüdischen Familie, die zwi-
schen den traumatisierungen der shoah und der gewalt des nahostkonfliktes 
zerrissen wird, kamen Dreyer und leibe noch mit dem ensemble des stücks 
zum gespräch zusammen.  Foto: theater trier

Die beste Perspektive

kulturdezernent Markus nöhl (rechts) und ttM-geschäftsführer norbert 
käthler stellen den neuen Fotopoint vor der Porta nigra vor. er stellt plakativ 
den ort dar, wo alle, die das berühmteste trierer Monument ablichten wol-
len, eine ideale Perspektive haben.  Foto: ttM

Sitzung des Schulträgerausschusses
Der schulträgerausschuss tritt zu einer öffentlich und nichtöffentlichen sitzung am 19. Juli 2022 um 
17:00 uhr im großen rathaussaal, rathaus, Verw. geb. i, am augustinerhof zusammen.
Tagesordnung:
Öffentliche sitzung:
1. eröffnung  
2. Berichte und Mitteilungen  
3. information über Brandschutzmaßnahmen an schulgebäuden  
4. sachstand Digitalpakt schule  
5. Vorstellung Medienzentrum trier (Mzt)  
6. igs trier – weitere Planung  
7. Verschiedenes 
nichtöffentliche sitzung:
8. Berichte und Mitteilungen  
9. Personalangelegenheit 
10. Verschiedenes 
trier, 07. Juli 2022 gez. elvira garbes, Bürgermeisterin
Diese Bekanntmachung finden sie auch im internet unter www.trier.de/bekanntmachungen.

Öffentliche ausschreibung nach VOB: 
Vergabenummer: 12/22 ausbau der Bertulfstraße, der hillinstraße und fünf gehwegen – Tief-, 
Straßen-, Wegebau und Leitungsverlegung
gemeinsame ausschreibung der Stadt Trier und der SWT-aör
massenangaben: stadt trier: ca. 2.185 m³ untergrundverbesserung herstellen, ca. 550 m³ leitungs-
graben herstellen, ca. 1.000 m leerrohrsystem herstellen, ca. 12 st. kabelschächte, ca. 27 st. stra-
ßenabläufe herstellen, ca. 5.000 m² Planum herstellen, ca. 1.800 m³ schottertragschichten herstel-
len, ca. 1.700 m tief-, rund- und hochbordanlagen, ca. 210 m 3-zeilige Pflasterrinnen, ca. 1.045 m² 
Betonsteinpflasterarbeiten, ca. 1.800 m² asphalttrag- und asphaltdeckschicht, ca. 200 m² wasser-
durchlässige asphalttragschicht, ca. 2.000 m² Pflasterfläche herstellen, ca. 200 m² vollgebundene 
Pflasterbauweise, ca. 60 m³ Pflanzgruben, ca. 720 m² rasenarbeiten
SWT-aör (Straßenbeleuchtung): ca. 30 m straßenbeleuchtungskabel verlegen, ca. 8 st. steckfun-
damente für leuchtenmaste herstellen
angebotseröffnung: Dienstag, 02.08.2022, 10:00 uhr  
Zuschlags- und Bindefrist: 02.09.2022
ausführungsfrist: 05.09.2022 – 30.06.2023
Die vollständigen Bekanntmachungstexte finden sie unter www.trier.de/ausschreibungen. Dieser 
text ist auch maßgeblich für eventuelle nachweise und erklärungen (bei Verfahren oberhalb des 
schwellenwertes ist der eu-text maßgeblich). Weitere informationen zum Verfahren sowie die 
Vergabeunterlagen erhalten sie über das Vergabeportal der Deutschen eVergabe unter www.deut-
sche-evergabe.de. 
Die angebotseröffnung findet in der zentralen Vergabestelle der stadt trier im rechtsamt, Vieh-
marktstraße 20, zimmer 334 statt.
technische rückfragen sollten in jedem Fall schriftlich über das e-Vergabesystem gestellt werden.
Für weitergehende auskünfte steht die Vergabestelle unter 0651/718-4601, -4602, -4603 und -4607 
oder vergabestelle@trier.de zur Verfügung.
trier, 07.07.2022 stadtverwaltung trier
Diese ausschreibung finden sie auch im internet unter www.trier.de/ausschreibungen.

www.trier.de/stellenangebote

Die Stadt Trier sucht
für das Amt für Bodenmanagement und Geoinformation (Forstrevier Ehrang und 
Forstrevier Weisshaus Pfalzel) zum 01. September 2022 mehrere

Forstwirtinnen / Forstwirte (m/w/d)
Vollzeit, unbefristet, Entgeltgruppe 5 TVöD

Die Beschäftigung erfolgt nach den Vorschriften des TVöD mit Entgelt aus der 
Entgeltgruppe 5 TVöD. Detaillierte Informationen zum Stellenangebot und 
zu den Bewerbungsvoraussetzungen finden Sie auf der Homepage der Stadt 
Trier www.trier.de 

Schwerbehinderte werden bei gleicher Eignung bevorzugt. In Umsetzung des 
Landesgleichstellungsgesetzes begrüßen wir ausdrücklich Bewerbungen von 
Frauen. Die Stadtverwaltung Trier ist als familienfreundliche Institution zerti-
fiziert. In Umsetzung des Migrationskonzeptes der Stadt Trier begrüßen wir 
ausdrücklich Bewerbungen von Personen mit Migrationshintergrund. 
 
Für Fragen und Informationen steht Ihnen Frau Unterhaslberger zur Ver-
fügung, Tel. 0651/ 718-2112.
Ihre Bewerbung übermitteln Sie bitte bis zum 31. Juli 2022 über das 
Online Bewerbungsmanagement auf www.trier.de


